

Construisons ENSEMBLE « le Jour d'Après »

Épicure fait la distinction entre ce qui dépend de nous et ce qui ne dépend pas de nous. Il faudrait se concentrer sur la première hypothèse et faire abstraction de la seconde. Se morfondre en pensant au déconfinement, à la propagation de l'épidémie n'a pas de sens. On ne peut que s'efforcer de respecter les gestes barrières, et prendre son mal en patience. Beau discours, mais qui précisément se heurte à des réalités : comment supporter le confinement lorsqu'on vit dans 10 mètres carrés ? **Il y a besoin que l'ADN de la CGT : la SOLIDARITE, s'exprime largement !**

La sagesse du philosophe vaut-elle quelque chose face à la crise, à la tragédie ? **Peut-elle mesurer tout ce qu'apportent les « derniers de cordées », les « invisibles » ?**

Ces gens qui pensent que seul le marché produit de la valeur se retrouvent, eux-mêmes, à pouvoir manger à leur faim dans une ville propre, alors même que le marché ne fonctionne plus de façon autonome. Ils ne le peuvent que grâce au travail quotidien de salariés, des éboueurs aux caissières, des chauffeurs de bus aux soignants, des livreurs aux routiers. Tout en s'exposant au virus, ils exposent au grand jour la preuve de l'écart béant entre la valorisation par le marché de leur travail abstrait et la valeur sociale de leur labeur concret. La valeur produite par le marché qui donne à un consultant un poids monétaire dix fois supérieur à celui d'une caissière ou d'un éboueur apparaît alors pour ce qu'elle est : une abstraction vide de sens. Ou plutôt une abstraction destinée à servir ce pourquoi elle est créée : le profit.

On s'est échinés à maintenir une activité inutile pour « réduire l'impact », mais aussi et surtout pour continuer à maintenir au maximum le règne du fric.

Il nous faut porter une perspective d'avenir... L'appel de 19 organisations, dont la CGT, est un 1^{er} pas...

Le 1^{er} Mai, faisons-nous entendre sur les réseaux sociaux, aux fenêtres de nos logements, ...

Signons la pétition en ligne sur <https://www.policat.org/p/9116> « construisons ensemble le jour d'après »

Confinés... Mais combatifs !

L'hôpital livré au privé ?

Mediapart révèle une note, commandée par l'Elysée, de la Caisse des dépôts et consignations... Elle préconise de continuer de faire de plus en plus de place au secteur privé dans l'hôpital public et de favoriser les PPP (Partenariats public-privé). C'est vraiment la charité qui se fout de l'hôpital.

Emmanuel Macron pas comptable du passé ?

Tout le monde se souvient qu'il a été un zélé ministre des finances sous le quinquennat précédent, taillant féroce dans les budgets publics dont celui de la santé publique...

Mais dès 2008, jeune inspecteur des finances, Emmanuel Macron avait en grande partie rédigé le rapport Attali. Outre les 20 milliards d'euros de réduction des dépenses publiques

chaque année, y était formulée « l'externalisation des services périphériques à l'offre de soins, dont les achats de matériel médical ».

Avidité sans limite

Les multinationales du médicament ont accumulé 7 770 milliards d'euros de bénéfices entre 2000 et 2018. Mais l'avidité reste de mise en ces temps de pandémie : coups fourrés sur la classification des médicaments, dumping sur le prix des traitements, refus de partager les savoirs...

Luxfer

La seule usine en France, dans le Puy de Dôme, capable de fabriquer des bouteilles d'oxygène a été fermée en 2019 alors qu'elle était très rentable... Le ministre de l'économie qui avait avalisé ce choix d'un groupe financier prétend faussement qu'elle est morte ! Pourtant les ex-salariés, qui ont protégé

ce très bel outil de travail, rappellent qu'elle peut redémarrer rapidement...

Flagrant délit :

L'Agence Régionale Santé (ARS) poursuit sa sale besogne... En Lorraine, son directeur a malencontreusement annoncé la suppression de plus de 150 lits d'hôpitaux. Face à la colère, il a vociféré contre la CGT, l'accusant de tous les maux ! Finalement, le ministre de la santé a dû l'envoyer ailleurs poursuivre son entreprise de casse...

Nos données de santé fournies à une start-up financée par la CIA ?

Après avoir cédé aux sirènes de l'américain Palantir pour traiter les informations du renseignement français, le gouvernement s'apprête à faire de même avec les hôpitaux publics. La start-up californienne aurait déjà signé une trentaine de contrats avec des

services publics européens. L'épidémie de Covid-19 est pour elle une nouvelle opportunité de juteuses affaires...

Le dépistage, c'est la clé !

Dès le 20 février l'OMS précise « *ce que nous constatons, c'est que plus les patients sont dépistés et traités tôt, mieux ils s'en sortent* ».

Le 5 mars 2020, l'OMS supplie la communauté internationale : « *activez vos plans d'urgence (...) Augmentez vos capacités en matière de dépistage. Préparez vos hôpitaux. Veillez à ce que les fournitures essentielles soient disponibles* ».

« *On teste les personnes remplissant 2 conditions, explique Olivier Véran, avoir été en contact avec une personne malade ou revenir d'un pays à risque, et ayant des symptômes de maladie. Cela ne sert à rien d'aller faire des tests chez des gens qui n'ont pas de symptômes* ».

Il n'est pire sourd...

L'Académie nationale française de pharmacie avait, en juin 2011, lancé l'alerte sur les ruptures possibles d'approvisionnement en médicaments, alertes réitérées en mars 2013 et en juin 2018. 80 % des principes actifs pharmaceutiques utilisés sont fabriqués en grande partie en Asie.

Une fausse assurance...

Le 27 février, interrogé sur les pénuries de masques, de tests et de gel, Olivier Véran fait une réponse générale : « *Nous sommes depuis des semaines dans l'anticipation. Nous avons et nous garderons un temps d'avance.* »

Et une folle désinvolture !

Quand l'OMS alerte, les Macron vont au théâtre : « *La vie continue. Il n'y a aucune raison, mis à part pour les populations fragilisées, de modifier nos habitudes de sortie.* »

Emmanuel Macron annonce également le maintien du 1^{er} tour des municipales... Il prétend que les scientifiques « *considèrent que rien ne s'oppose à ce que les Français, même les plus vulnérables, se rendent aux urnes* » en contradiction avec l'avis du conseil scientifique !

Création d'un conseil scientifique

Sa composition interroge. Les risques de conflits d'intérêts, au vu des liens de certains de ses membres avec

l'industrie pharmaceutique, sont clairs. Il est créé alors qu'il existe une mission du Haut Conseil de la santé publique (HCSP), justement de conseiller et d'éclairer les gouvernants...

Masques

Face à la pénurie de masques et de matériels médicaux, Olivier Véran prétendait : « *Nous avons assez de masques aujourd'hui pour permettre aux soignants d'être armés. Nous avons suffisamment de masques FFP2 pour faire face aux besoins hospitaliers et pour équiper les infirmières ou les médecins libéraux.* » Après nous avoir expliqué en long, en large et en travers leur inutilité, puis avoir tenté de noyer le poisson, il a bien fallu reconnaître l'utilité des protections ! Aujourd'hui, il y a toujours de graves manques dans trop de secteurs... Et une note du ministère de l'économie avoue que tous les français ne pourront pas obtenir de quoi se protéger un minimum au sortir du confinement !

Confidences !

Un membre de la cellule de crise au ministère de la santé explique : « *Dès le départ, on savait que ce serait une gestion de crise liée à la pénurie de masques, de tests, de respirateurs, de lits de réanimation. À partir de là, vous pouvez anticiper, faire un tas de choses bien, vous avez perdu la guerre d'entrée.* »



Le scandale des Ehpad

Aujourd'hui, ce sont près de 9.000 morts avoués... Une note du gouvernement a, semble-t-il, amené des hôpitaux à avoir une vision très restrictive de l'admission des plus anciens en services d'urgence. Les études et les discours sur l'urgence n'avaient pas manqué face aux luttes qui s'y sont développées... Sans réelle réponse hélas !

Ehpad privés, le fric de la mort !

Les publicités se sont momentanément taries sur les beaux profits que des groupes comme Korian (136 millions de bénéficiaires en 2019, hausse de 10,4 %) rapportaient, avec leurs coûts hauts de gamme, derrière des beaux décors. Le manque de personnels, formés et en nombre, a particulièrement pesé quelle que soit la bonne volonté des salariés, payés au lance-pierre. CGT, FO et SUD ont dénoncé l'énorme hécatombe chez Korian, pourtant soutenu par L. Berger !

rapportaient, avec leurs coûts hauts de gamme, derrière des beaux décors. Le manque de personnels, formés et en nombre, a particulièrement pesé quelle que soit la bonne volonté des salariés, payés au lance-pierre. CGT, FO et SUD ont dénoncé l'énorme hécatombe chez Korian, pourtant soutenu par L. Berger !

Vous avez dit « chair à canon » ?

La Poste a publié des annonces pour recruter, en pleine pandémie, des seniors en contrat précaire. Les syndicats dénoncent un manque de précaution alors que la direction refuse de dresser un bilan sanitaire au sein de l'entreprise.

Démocratie ?

Le Syndicat de la Magistrature dénonce les pouvoirs exorbitants que l'exécutif s'est attribué.

2 poids, 2 mesures !

Le gouvernement vient d'attribuer 7 milliards à Air France et 4 autres à Renault... Par ailleurs il va consacrer quelques petits 35 millions à une future aide alimentaire !

Multiplier les contacts

Sur la plateforme médicale c19.info., dès les premières semaines, il y a eu plus de 300 000 connexions. Ce site gratuit permet, d'obtenir une réponse de santé ou un soutien psychologique sur des questions liées au Covid-19. Après avoir rempli un questionnaire, on peut poser une question à des médecins ou bien "tchatter" avec des psychologues et des psychiatres. Il y a beaucoup de questions liées aux symptômes du virus et on observe une grande détresse psychologique à laquelle il faut répondre dans l'urgence. **Inquiétudes sur le déconfinement, sur les effets de rebond liés à la pandémie, sur le traitement des autres maladies...**

Ils expriment bien un **très fort besoin de pouvoir communiquer...** Et pas seulement sur les questions de santé !

Envoyer des mails à nos ami-e-s, à notre entourage, à notre voisinage, à nos connaissances, c'est bien... Mais **rien ne remplacera un échange verbal...** D'autant plus car, après le 11 mai, nous sommes très mal partis pour avoir réellement les moyens de nous protéger et la meilleure protection restera, hélas, le domicile !